



第 208 号

発行所
吉田地区住民自治協議会
(市立吉田公民館)
長野市吉田 3-22-41
電話 241-6354
発行人 大平 靖長
印刷所 富士印刷(株)

令和 3 年 12 月 1 日
総数 16,920 人
男 8,027 人
女 8,893 人
世帯数 7,463 世帯



年頭にあたつて

（集うことの大切さ）

吉田地区住民自治協議会
教育・公民館部会長
山崎 弘道

新年明けましておめでとうございます。
皆様におかれましては、令和 4 年の新春を、
希望に胸を膨らませお迎えのこととお慶び
申し上げます。

教育・公民館部会は、育成会委員会、青少年委員会、公民館委員会、人権教育委員会という 4 つの委員会で構成され、中学生以下の児童生徒の皆さん、18 歳以下の皆さん、あるいはすべての世代の皆さんを対象として、多くの文化的行事、スポーツ大会、研修会などの、人々が集う場を提供させていただいています。

私が公民館活動を続けたいと思うようになったときかけは、育成会委員会の前身である吉田育成会連絡協議会（育連協）が主催した町別ドッジボール大会で、小学校低学年チームの監督として区の子どもたちを率いた時でした。長男もチームのメンバーだつたので、もう 20 年も前のことです。ドッジボールは、セット毎にコート内（内野）に残った人数の多いほうが勝ちです。

ボーラーを相手に当てるコート内にいる相手選手の数を減らすアタッカーも重要な戦力ですが、試合中一度もボールに触れることができなくとも、逃げて当てられなくてコートに残れば、それ自体大きくチームに貢献したことになります。

試合中子どもたちは素直に采配通り戦ってくれたので、チームは順調に勝ち進み、見事優勝することができました。

優勝カップは、とかく上の学年の子やアタッカーとして目立つ活躍をした子だけが持つたり触つたりして、チームの多くの子どもたちは触らずに終わってしまいがちですが、私はひとりひとり順番に、全員に持たせました。

すると、ひとりの女子児童、その子は運動はあまり得意ではなく、活躍できなかつたというような暗い顔をしていたので、「一度もボールに触らなかったのはとても嬉しいことなんだよ」と言つてトロフィーを持たせると、とても嬉しそうに笑顔になりました。この笑顔が私の原点です。

この 2 年間、コロナ禍で多くの行事が開催できませんでしたが、今年こそ、開催できることを信じて、しっかりと計画・実施していきたいと思います。

年頭にあたり皆様のご健康とご多幸をお祈り申し上げご挨拶いたします。

ホームページを開設しました

「吉田公民館・
かがやきひろば吉田」
で検索してください。



令和3年度の公民館活動

一般講座

子育てフリーデー

おはなし会

育美教室

やさしいヨガ

日本料理の基本と応用

「旬を食べる」をテーマに日本料理の基本と応用の実習をしています。

着付とマナー

着物の着方と帯結び、着物・帯・小物の知識、知っておくと恥をかかない日常のマナーを学んでいます。

ハワイアンフラ

楽しく踊りながら、美しい姿勢を身につけています。

やさしい書道

楷書、行書、実用書道を学んでいます。年賀状やのし袋の表書等も学習しています。

エキゾチックアジア料理

東南アジア諸国の伝統料理を作っています。昔ながらの手法を生かし、手に入る調味料やスパイスで現地の味を再現しています。

市立吉田公民館

令和4年1月1日

昭和23年11月に吉田分館が発足し、その目的に「民主主義の徹底をはかる」とあります。民主的な会議の持ち方、進め方などの話し合いがなされました。

「公民館吉田分館設置案」の委員選出方法のたどり書きの中に「その方法は民主的方法とし、形式的委員は避け実行力のある委員を挙げること」とあるのは、そのことをものがたつています。

昭和23年、連合軍司令部（GHQ）民間情報教育部（CIE）は、占領政策の一つとして、民主化促進のため、映画による教育を、文部省を通じ各都道府県に指示してきました。

CIEは、16ミリ映写機を貸与し、長野県にも33台割り当てられ、各地を巡回して上映がされました。娯楽の少なかつた時代のため、住民は大変喜んだそうです。その後、日本の映画も上映されるようになります。



1 民主主義の普及と映画
昭和23年11月に吉田分館が発足し、その目的に「民主主義の徹底をはかる」とあります。民主的な会議の持ち方、進め方などの話し合いがなされました。

「公民館吉田分館設置案」の委員選出方法のたどり書きの中に「その方法は民主的方法とし、形式的委員は避け実行力のある委員を挙げること」とあるのは、そのことをものがたつています。

昭和30年には、前年長野市に編入合併した東部地区10か村で第1回東部地区親善野球大会が開催されました。第3・4回には吉田チームが連続優勝しています。

昭和30年代からは、卓球大会や水泳大会も開催されました。

CIEは、16ミリ映写機を貸与し、長野県にも33台割り当てられ、各地を巡回して上映がされました。娯楽の少なかつた時代のため、住民は大変喜んだそうです。その後、日本の映画も上映されるようになります。

吉田公民館の歩み

り、上映日数も増えました。
お宮の庭などにスクリーンを張つての上映でした。

2 スポーツの振興

「吉田分館発足とともに、「成人野・排球大会」「少年少女野・排球大会」「吉田町町民運動会」が開催されました。吉田町町民運動会は、以前から実施されました。吉田分館発足後は吉田分館の主催になりました。

昭和30年には、前年長野市に編入合併した東部地区10か村で第1回東部地区親善野球大会が開催されました。第3・4回には吉田チームが連続優勝しています。

昭和45年度から平成元年までは小中学校の寒中休業中に「スキーコース」が開かれました。（つづく）

令和3年度 吉田町俳句の日 入選句



一般の部

○片蔭を選び托鉢尼僧ゆく
等々力 さとし

○満月は 雲にかくれる ひとみしり
丸山 哲太

○春の日や 日をうけひかる 木の若葉
田村 帆花

○花りんご広野はるかに千曲川
横山 和子

○新樹光五色のみどり涌き出でり
水上 健

○辰巳池ほのかゆらめく中秋の月
戸谷 龍一

○秋が来て みんなおちばで かくれんぼ
丸山 瑞太

○ランドセル あせかきながら 家帰る
大脇 咲優

○なつのよる うちわあおいで はなびみる
沖島 周悟

○かき氷 夏のあつさで たれてきた
東 蒼馬

○自転車の サドルにとまつた 赤トンボ
深澤 智也

○赤とんぼ 野球の試合に さんかかな
清水 浩生

○暑し日に 誰を選ぶか 扇風機
中澤 理乃

○さよならの 辺りを照らす 夕焼けや
林部 真也

○麦藁帽 ずらして日差し 秋を待つ
茶圓 翔悟

○幸運の 四つ葉の花見て 晴れる顔
村山 礼莉

○天高く 夜空にキラキラ 夏の花
篠原 華月

○浴衣着て 空見あげれば 夜の花
坂口 愛來

○くさむらに ひとつ輝く ひまわりが
小出 幸永

○帰ろうよ 指にとまつた 赤とんぼ

○雨上がり バケツの水に 映るにじ
瀧澤 瑞那

○赤とんぼ 夕やけ空に 光る羽
結解 里美

○秋風が すすきにあたり 鳴りひびく
土屋 璃恋

○春の日や 日をうけひかる 木の若葉
丸山 哲太

○花りんご広野はるかに千曲川
横山 和子

○新樹光五色のみどり涌き出でり
水上 健

○辰巳池ほのかゆらめく中秋の月
戸谷 龍一

○秋が来て みんなおちばで かくれんぼ
丸山 瑞太

○ランデセル あせかきながら 家帰る
大脇 咲優

○なつのよる うちわあおいで はなびみる
沖島 周悟

○かき氷 夏のあつさで たれてきた
東 蒼馬

○自転車の サドルにとまつた 赤トンボ
深澤 智也

○赤とんぼ 野球の試合に さんかかな
清水 浩生

○暑し日に 誰を選ぶか 扇風機
中澤 理乃

○さよならの 辺りを照らす 夕焼けや
林部 真也

○麦藁帽 ずらして日差し 秋を待つ
茶圓 翔悟

○幸運の 四つ葉の花見て 晴れる顔
村山 礼莉

○天高く 夜空にキラキラ 夏の花
篠原 華月

○浴衣着て 空見あげれば 夜の花
坂口 愛來

○くさむらに ひとつ輝く ひまわりが
小出 幸永

椎名 彩